焼津市自治基本条例を考える市民会議「大ワールドカフェ」・感想 (第12回 焼津市自治基本条例を考える市民会議)

※順不同

平成24年9月29日実施(焼津市総合福祉会館 多目的ホール)

- ◇グループの人たちが気さくに話しかけてくれたので、はなしやすかった。 普段、意見交換をしたりもないので、意見を共有することができてよかった。
- ◇いつもの市民会議と違って(みんなわかっている人たちだったけど、今日は本当に初めてきたよって、何にもわかってない人がいたので新鮮だったという意味です)いろんな意見がきけてよかった。はじめの発表が緊張しました・・・。
- ◇市民の皆さんの生の声がきけてよかったと思います。
 まだまだ自治基本条例がどんなものなのかが伝わっていないと感じました。
- ◇人によって考えている構想が違うため、意見をまとめていくことの難しさや流れについて勉強 となった。
- ◇初めてこういう場に参加して、焼津に対する興味がわきました。自分の地元の市でも、こうい う機会があれば参加して、意見をもって市をよくしていきたいです。
- ◇もう少し話し合いの時間を長くとってもよかったなと思いました。 いろいろな意見を聞くことができました。
- ◇自分は青年団の最後の世代ですが、久しぶりに自分の街について熱く語り合う人達に出会えて とてもうれしかったです。
 - 自分の住む街のことを真剣に考える方がたくさん増えるといいと思います。
- ◇今後もより多くの人たちに関心をもって頂く工夫を考える必要があると、参加者の意見を聞いて思いました
- ◇普段は「まちづくり」について意見を聞くことがない方も、意見をもっていることがわかった。 また、年代毎に同じような意見であるため、若い人の意見も必要だと感じた。
- ◇今日初めて焼津に来ました。たくさんの人が焼津をさらに良い街にするために頑張っていることが分かりました。焼津にとても興味が持てたし、とてもいい街だと思いました。
 今日はありがとうございました。
- ◇このような場をもっと多く持ちたい。ワークショップでのグループ変更は良かった。 大勢の人の意見を聞き、考え方も色々と異なることもあるものだと思いました。
- ◇市政に関心を持つ良い機会であった。 今後も広く開催を進めてほしい。 地方自治を進める新しい手法を始めるものであり、議会との関係など、十分につめてほしい。
- ◇参加する市民の方がより多様になり、一市民として(活動している人だけでなく)気軽に参加できるよう続いていけば素晴らしいと思います。
- ◇自治基本条例について知識のない私でも、優しく教えてくれたり、一緒に焼津の問題を考える ことができて勉強になりました。ありがとうございました。
- ◇大変勉強になりました。今後宜しくお願いします。
- ◇若い方から男性女性問わず、様々な意見を聞くことができました。一人ひとりの意見がこれだけ違って、それだけ焼津を思っていると感じました。ありがとうございました。
- ◇焼津市民の様々な意見を聞ける場としてとても有効な場だと感じました。今日でた様々な意見がきちんと反映されるといいなと思います。
 - 参加できて良かったです。ありがとうございました。
- ◇今回、参加させて頂いてすごく良い経験となりました。
 焼津の事は、全然くわしくないのですが、このような場に出ると知りたくなります。

町づくりってすごい良いことだと思いました。

- ◇焼津について、様々な意見を聞く事ができて、大変有意義な会議でした。特に、将来どうして 行きたいか、いろいろな意見を聞く事ができて良かったです。
 - 共有することは、やはりお互いを思いやる事が大切だと思いました。
- ◇基本条例の討議や PI の様子を、動画等の情報を公開するなど増やして欲しいです。 自助協働公助、分けて考えるのは良いが、そのバランスについて明確にして欲しいです。
- ◇様々な方が参加するワールドカフェ、とてもいい機会だと思いますので、ぜひここでの意見を 上手くまとめていただければと思います。
- ◇今日の大ワールドカフェに参加できて良かったです。 最初はなにも意見言えなくて固まっていました。けど、焼津のみなさん優しく私の意見を聞い てくれたりしてうれしかったです。
- ◇市民の方々と条例制定のことでお話しする機会もないので、意見など伺えてよい機会でした。
- ◇若い方々の参加、すばらしい。考え方や経験の浅いことを自覚して挑戦・勉強していることす ばらしい。今後も意見をもらう機会をつくって欲しい。
- ◇今回参加させていただいて、他県の者なので、あまり深い話には参加できなかったのですが、 こうやって、市民のみなさんや、職員の方、それから私のように他県に住んでいる人が集まっ て、市のことについて議論するということは焼津市の発展につながると思うので、これからも 続けていくと良いと思いました。
- ◇話題2がむずかしい質問でした。これから具体的な文言になるので、いろいろ考えたいと思います。
- ◇老若男女・・・それぞれの意見が聞けました。
 - 今後の交流と明るい焼津市の未来に希望が持てました!!
- ◇回を重ねていくごとに、難しさがひしひしと感じてきています。 まだまだ勉強不足です。 カフェとして、ディスカッションの時間が少し不足です。 もう少し語り合いたかったです。
- ◇そろそろ次のステップに・・・
- ◇仕事をしながら子育てをしてきて、昼間子供とはなれていて心配な事、たくさんありますが、 今日、地域の事を熱心に考えて下さる方、子供たちに温かい目を注いで、見守って下さっている方々にお会いして、本当に心強くありがたく思いました。こういう事が、コミュニティの始まりなのかな、と思います。
 - 一人でも多くの市民の皆さんに、こういう機会があれば、と思います。
- ◇初めて参加して色々な方の意見が聞けて勉強になりました。 自分達でできることは自分達でするという心構えを知ることができました。
- ◇色々な立場の方の考えを聞けて、とても参考になりました。今回、大学生の方がいらっしゃってこういう真っさらな人の意見をもっと聞いてみたいと思いました。
- ◇大分わかってきた~!
- ◇色々な年齢の人と、焼津について色んな意見を出し合える機会をもてて良かった。 まだ良くわからない点が多く、勉強したいと思った。
- ◇今回初めて参加させていただいてありがとうございました。 正直、始まる前は、自分はここの市民ではないので、どんなことを言えば良いのか分からなくて、不安でした。でも、みなさんフレンドリーにはなしかけてくださり、とても良い雰囲気で出来てよかったです。 少しでも、焼津のみなさんのお役に立てたならうれしいです。
- ◇性別、年齢、異業種の人の話は勉強になる。
- ◇班で、老人でも責任を持って生きていけるようになればいいねという話が出ました。

- 高齢化社会へと向かっていく中、お年寄りもそんげんを持って生きていけるしくみ (サポート?) がほしいなぁと思います。
- ◇理解度がバラバラの人たちの中で、話をまとめるのはとても大変なことだと感じました。
- ◇様々な意見に触れることができ、充実した時間であったと思います。 静福の学生にも参加させたかったと思います。
- ◇楽しく意見交換ができました。
- ◇PI活動を継続して市民への浸透をとのご意見を戴きました。
- ◇市民協働推進員として参加させていただきましたが、今回の参加者の意見等、貴重なものばかりで大変有意義なものとなりました。
- ◇とてもたのしかったです。自分の意見がハンエイされる事を願います。 もっと多くの人に知ってもらえる方法を考えて下さい。近所の人はだれも知りませんでした。
- ◇条例化にこだわることはないと感じた。しかし、このような話し合いは大変有意義であり、この内容を市長や議員、行政に提言するしくみをつくることが重要ではないかと思う。
- ◇これからの世代のために、子育てなどがしやすい環境を作る。
- ◇3時間が意外と短く感じました。 楽しかったからだと思いますが、もう少し話し合いを深める時間がほしかったです。楽しかった割には得るものはそれほどなかったかな。というかんじです。でも、色々準備して下さって、お疲れ様でした。ありがとうございました。
- ◇今まで焼津の事をこんなに真剣に考える事はなかったのですが、色んな世代の方、他県の方などの意見を聞け、とても勉強になりました。
- ◇一般市民の参加を多くしたい。
- ◇街づくりを地域の人々、特に若い人たちが楽しんで作っていける地域力をつけていけたら・・・
- ◇一般市民の参加が少ないのが残念。 内容は良かったと思う。
- ◇多くの市民の意見を集約するためにも一般の参加者を募集して欲しかった。
- ◇今回の話題は、とても難しく、一回聞いただけでは意見や提案は大変でした。
- ◇基本的に意見は"違ってあたりまえ"と思っていますが、いろんな考え方、観方があるなぁ、 と・・・。 良かったです。
- ◇厳しいことを言わせてもらうと理想ばかりで中身がないです。
- ◇「自治基本条例」を制定するため、市民会議やこの大ワールドカフェを開催して「焼津市」の 将来について議論することは、大変意義がある。
 - 「条例」のとらえ方にも人それぞれ考え方に違いがあることがわかった→とても大切なこと。
- ◇市民意見を出し合うこのような機会がとても意義あることと思います。PI 活動も、多くの方が 参加し、「焼津を知る、考える」場となれば、今後条例が作られた後、活かされ協力されていく と思います。新しい"焼津の文化"になりますように。
- ◇多くの市民に参加してもらえるよう願っています。参加してもらえれば、次につながっていける楽しい会でした。
- ◇公募参加者の PR 時期を早めに募集をかけて、多くの参加者にてワールドカフェを実施して欲しかった。
- ◇若い子から高齢の方まで色々な方と話をすることができ、いい刺激になりました。
- ◇会議に参加して、自治基本条例の必要性、それを具体的につくっていくための意見交換をする ことができて、なぜ条例が必要なのか、考えることができて良かったです。
- ◇私も含め、「自治基本条例」がなぜ必要なのかわからない、知らない人がまだまだたくさんいる と思うので、PI 活動を続けていくことが大切だと思います。